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ОБЪЕКТИВНО  О  ГЛАВНОМ

    ПОРТРЕТ  НА  ФОНЕ  МНГ

На днях вся страна отмечала День народного единства.
О корнях этого праздника, его значении и важности на�
верняка знают все. Поэтому мы решили не рассуждать на
эту тему в глобальных масштабах, а узнать, насколько
сплоченными являются коллективы подразделений и «до�
чек» «Мегионнефтегаза». Ведь, как известно, общая кар�
тина создается из небольших фрагментов.

Александр Пухлий, веду�
щий геолог:

– Я работаю в департа�
менте геологии и недропользо�
вания «Мегионнефтегаза» не
так давно, с февраля этого
года. Но уже с первых минут
почувствовал себя частью
большого дружного коллекти�
ва. Когда я только пришел в
отдел проектов разработки
нефтегазовых месторожде�
ний, начальник тут же пред�
ставил меня сотрудникам.
Это очень важно, поскольку
молодым специалистам зача�
стую трудно влиться в коман�
ду, требуется некий период адаптации. Мне в этом смысле
очень повезло.

Мало того, вскоре прошло сразу несколько мероприятий,
которые очень сплачивают коллектив, делают его одной се�
мьей. Во�первых, началась конференция НТТМ. Мне предложи�
ли участвовать в конкурсе. Мотивировало и подбадривало то,
что подготавливали и представляли свои проекты очень много
сотрудников службы. Немаловажно и то, что, кроме личного
желания победить, каждый из конкурсантов старался помочь
другому. Позже прошли сразу два неофициальных мероприятия:
празднование Дня защитника Отечества и 8 Марта. Мы при�
думывали конкурсы, пели песни, вручали призы…

Потом была церемония посвящения в геологи, чемпионат по
боулингу и много других мероприятий. Одним словом – чем даль�
ше, тем интересней.

Но главное, все это не только не мешает рабочему процессу,
а наоборот, делает его намного эффективнее.

Валентина Наборщикова, ведущий бухгалтер ООО «Меги�
онЭнергоНефть»:

– В «МегионЭнергоНефти» я тружусь уже более тридца�
ти лет. Думаю, лучшего доказательства того, что мне нра�
вится коллектив предприятия, и быть не может. Немаловаж�
но, что на протяжении всех этих трех десятков лет каждое

Почему Александр Михайлович
выбрал для себя профессию опера�
тора, и что в ней такого особенно�
го, заставляющего оставаться пре�
данным ей уже 26 лет? Об этом наш
сегодняшний разговор с Почетным
работником ТЭК.

Для начала расскажем, что Алек�
сандр Валаев – практически корен�
ной мегионец. Привезли его роди�
тели в сибирский городок (тогда
поселок) в двухлетнем возрасте.
Здесь он рос и учился.

– Сразу по окончании школы я
думал пойти в спорт. Но папа ска�
зал: «Нечего болтаться, работай».
Сам он был дизелистом в геологии.
Там же и я начал свою трудовую де�
ятельность – устроился слесарем по
ремонту бурового оборудования, –
вспоминает Александр Михайло�
вич. – Хорошая была практика. Так

Д О С Т О Й Н Ы Й  Т РУД О В О Й  П У Т Ь
Дворец искусств. Празднование Дня нефтяника. Один из самых тор�

жественных моментов – награждение лучших работников «Мегионнеф�
тегаза». «Присвоить почетное звание «Почетный работник топливно�
энергетического комплекса» Министерства энергетики Российской
Федерации Александру Михайловичу Валаеву – оператору по добыче
нефти и газа Аганского нефтегазодобывающего управления», –  объяв�
ляют ведущие. Герой поднимается на сцену. Он немного смущается от
такого внимания, хотя эта награда далеко не первая в его жизни. В
арсенале трудовых побед Валаева – призовые места конкурса «Луч�
ший по профессии», звания «Почетный нефтяник»  и «Ветеран труда ОАО
«СН�МНГ», Почетные грамоты ОАО «СН�МНГ» и Министерства топлива и
энергетики РФ, а пару лет назад его портрет размещался на городс�
кой Доске почета.

что я благодарен отцу и судьбе, что
жизнь моя сложилась именно та�
ким образом.

Через год работы, в 1987 году,
Александра Валаева призвали на
службу в армию. По возвращении
решает перейти на работу к нефтя�
никам. Тогда он и становится опе�
ратором по добыче нефти и газа.
Южный Аган стал первым место�
рождением в его нефтяной биогра�
фии. До сих пор ветеран труда по�
мнит свой первый день в нефтян�
ке, ощущение чего�то нового и при�
частности к чему�то значимому.

– Что может 26 лет привлекать в
профессии оператора? Ведь, если
работа не нравится, то такой срок
не выдержишь, – интересуюсь у
Александра Михайловича.

– Нравится все. Оператор по до�
быче нефти и газа – универсальная

профессия, нужно и в оборудовании
разбираться, и гайки покрутить, и
территорию в порядке содержать.
Скважина – сложный механизм,
который должен функционировать
четко, ритмично, без сбоев, – уве�
рен Александр Михайлович. – Об�
служивать ее могут люди знающие,
интересующиеся своей профессией
и, как бы банально это ни звучало,
любящие свою работу.

Образно говоря, оператор неф�
тедобычи, словно врач, следит за
«сердцебиением» скважины, а если

ее «здоровье хандрит», значит, надо
«лечить». Около двадцати таких
«подопечных» проверяет каждую
смену Александр Михайлович.

– С таким опытом работы Вы,
наверное, знаете все о скважинах,
нефтедобыче, – говорю Валаеву.

– Наоборот, постоянно учусь.
Ведь, когда развивается производ�
ство, внедряются новые техноло�
гии, нельзя работнику оставаться
на одном уровне. Каждые пять лет
прохожу переподготовку по основ�
ной профессии. Кроме того, еже�
годно есть дополнительные заня�
тия: будь то ситуация, когда новое
оборудование поступило, и необхо�
димо знать все его характеристики;
будь то курсы по охране труда или
противопожарной безопасности,
обновляющие знания человека и
помогающие быть более защищен�
ным. Главное, вся эта учеба органи�
зована так, что не надо уезжать в
другие города. Это очень практич�
но и удобно.

Оператор по добыче нефти и газа
Александр Валаев считает, что по
его специальности должны рабо�
тать люди грамотные, честные, от�
ветственные.

– Пополнение коллектива моло�
дыми кадрами всегда радует. При�
чем среди них есть много таких, ко�
торые, как «губка», все впитывают.
Они за пару месяцев уже наравне с

тобой все выполняют, – делится
Александр Михайлович.

Неужели за 26 лет у столь заслу�
женного человека не возникло же�
лания продвигаться по служебной
лестнице? – задаю этот «провока�
ционный» вопрос Валаеву.

– Наверное, каждому – свое.
Одним руководить, другим – ис�
полнять. Главное, на любом месте
ответственно относиться к постав�
ленным задачам. А быть кабинет�
ным работником мне никогда не
хотелось.

Несмотря на техническую про�
фессию, Александр Михайлович
не лишен романтики. Он может ча�
сами рассказывать, как на Агане
тайга своим величием поражает, и
как красивы болота, когда морош�
ка или клюква цветут. Валаев лю�
бит край, в котором вырос. Здесь
его семья, друзья, работа. С Меги�
оном связаны его планы на буду�
щее.

– Хочу подольше трудиться в
«Мегионнефтегазе», – говорит
Александр Михайлович. – Зачем
что�то искать, если есть стабильное
предприятие, любимая работа, хо�
роший коллектив и достойная зар�
плата? Вопрос риторический, ведь,
как гласит народная мудрость: от
добра добра не ищут.

Ирина БОЙКО.
Фото Сергея ЛИПКИНА.

    ДАТА

М О Й  К О Л Л Е К Т И В  –  С Е М Ь Я
утро мне хочется идти на ра�
боту. Чувствую себя там, как
дома. Теплые, доброжелатель�
ные отношения, взаимоуваже�
ние. Что еще нужно?

Не зря же говорят: человек
счастлив, когда он с радостью
идет на работу и с радостью
возвращается домой.

Как�то заметив это, моя
дочь сказала, что обязательно
будет трудиться в таком же
хорошем коллективе. А после
того, когда она во время учебы
в вузе проходила практику в
«МегионЭнергоНефти», Ека�
терина окончательно решила,
что именно с нашим предприятием хочет связать свое буду�
щее. Так и получилось. И я рада за дочь.

Если же говорить в целом, то трудовой коллектив важен
для каждого работника. Любому человеку, помимо выполнения
своих должностных обязанностей, небезразлично отношение
окружающих, спокойная обстановка, стабильность. Ведь это,
как в семье: если люди уважают и ценят друг друга, то живут
вместе долго и счастливо.

Сергей Белоглазов, стро�
пальщик ООО «МУБР»:

– В «Мегионском Управле�
нии Буровых Работ» я тру�
жусь с 1983 года, недавно по�
лучил звание «Ветеран МУБР».
Если говорить о коллективе
прокатно�ремонтного цеха бу�
рового оборудования БПО, то
первые слова, которыми его хо�
чется охарактеризовать, –
это сплоченный, трудоспособ�
ный. В принципе, как и коллек�
тив предприятия в целом. Ду�
маю, именно благодаря этим
качествам мы добиваемся хо�
роших производственных ре�
зультатов. Ведь каждый из нас – «звено одной цепочки», без
которого механизм «Мегионского УБР» не сможет полноцен�
но функционировать. Буровики бурят, мы – подготавливаем
оборудование… Одним словом,  все связано.

Мы много времени проводим вместе. И не только во время
производственного процесса. Руководство предприятия, забо�

тясь о сплоченности коллектива, организовывает проведение
Дня нефтяника, Спартакиады, НТТМ и других мероприятий.
Кроме того, мы с коллегами вместе отмечаем дни рождения,
ездим на рыбалку, дружим семьями.

Вообще, сейчас наше предприятие отличается стабильнос�
тью. Я помню, как в 80�е годы за день десятки человек прини�
мали на работу и столько же увольняли. Теперь текучки кад�
ров практически нет. Мало того, в нашем цеху образовался
крепкий «костяк» – ребята, которые  здесь уже более двадца�
ти лет трудятся: Сергей Натейкин, Николай Мананко, Ни�
колай Довгань и другие. Все эти люди помогают молодым спе�
циалистам не только познать азы профессии, но и понять, что
«Мегионское УБР» – одна команда.

Алексей Трофименко, опе�
ратор по добыче нефти и газа
НГП�1 АНГДУ:

– В своей бригаде я тружусь
с 1984 года. Помню, как при�
ехал тогда в Мегион из Ростов�
ской области, решил стать не�
фтяником. Привезли на Аган,
показали рабочее место, мне
понравилось, и, как выяснилось
потом… надолго. Как говорят
в таких случаях: прикипел к
родному предприятию. Этому
есть два объяснения. Первое –
интересная работа. Второе –
хороший коллектив.

Я красноречием не отлича�
юсь, но, когда касается людей, с которыми работаю, готов
говорить о них самые хорошие слова. А главная характерная
черта каждого из них – надежность.

Взаимопонимание очень хорошее и между рабочими брига�
ды, и с руководством, и между опытными и молодыми специа�
листами. Если кому�то нужна помощь, то вопрос не обсужда�
ется. Надо – значит, надо. Приятно, когда работаешь с людь�
ми, на которых можно положиться.

К примеру, когда я участвовал в смотре�конкурсе «Лучший
по профессии», за меня болели всем составом. Помогали на эта�
пе подготовки к соревнованиям, переживали во время их про�
ведения. Поэтому я старался показать хороший уровень мас�
терства, чтобы не подвести свой коллектив.

Общаемся мы между собой и за пределами Агана, так что
дружеские отношения не ограничиваются производственны�
ми рамками. И это здорово!

Ирина БОЙКО.  Фото Сергея ЛИПКИНА.


